

吉沢だより

発行 令和6年3月25日

第39号

発行者 吉沢地区自治連合会

編集広報部会

ごあいさつ



吉沢地区自治連合会

会長 松本勝久

令和五年一月に前会長の遠藤様が突然ご逝去された後、令和五年度の総会において、会長という大役を担うことになり、あつと言う間に一年の月日が過ぎました。

さて、新型コロナウイルス感染症も五月より、第二類から第五類へ移行され、徐々にではありますが、人々の暮らしも不安が和らぎ、吉沢地区におけるコミュニティ活動も以前のように活気を取り戻してきましたように思います。

特に、四年ぶりに開催いたしました「よしざわ祭り」や昨年度から再開しました「市民運動会」をはじめ、各種の事業も活気に満ちた住民交流ができました。これもひとえに役員の方々や町内会長様、関係団体の皆様のご理解とご協力によるものと心から厚くお礼申上げます。

ここに、一年の歩みとして主な活動報告を申し上げます。



役職	氏名	役職	氏名
会長	松本 勝久	会長代理	新津 盛司
副会長	秋葉 英子	副会長	江原 規男
"	吉沢 隆	"	鬼澤 正明
幹事	友部 昭	幹事	宮本 英雄
"	不破 勤	"	田中 知之
"	森 邦雄	"	古市 真也
"	菅原 正幸	"	鈴木 正幸
"	綿引 文彦	"	上田 正幸
"	有川 賢司	"	田村 良子
"	田中 福子	"	鬼澤 文子
"(事務局兼)	野中 美織	事務局	西村三絵子
会計	清和 慶隆	会計	皆川 博嗣
監事(幹事兼)	宮本 英雄	監事	岩下 智子

(順不同・敬称略)

令和五年度総会は、去る五月十九日(金)吉沢市民センターで開かれた。来賓として高橋水戸市長が御臨席くだされ、事業・会計報告、事業計画・予算(案)等の承認後、会長等役員の補欠選任については決定に至らず持ち越しとなり六月十七日(土)の臨時総会にて決定された。

新役員体制は次のとおり

吉沢地区自治連合会 令和五年度総会



吉沢下南ソフトボールチーム

- 大会の上位結果は次のとおり
- 優勝 吉沢下南ソフト
 - 準優勝 しらうめソフト
 - 第三位 米沢ソフト

出場チームは八チームで、早朝から各選手は熱中症対策をしながら熱戦を繰り広げた。本大会は、市学区対抗お父さんソフトボール大会(二チーム出場)や東部ブロック球技大会(二チーム出場)の予選大会として開催。

(自治連・体協共催) 吉沢地区お父さん ソフトボール大会

- 水戸市学区対抗お父さんソフトボール大会が九月十七日(日)・二十四日(日)の二日間にわたり行われ、吉沢地区代表の二チームが次とのおり優秀な成績を収めた。
- 優勝 吉沢下南ソフト
 - 準優勝 しらうめソフト
- ※吉沢下南は大会二連覇

水戸市大会で大活躍 吉沢地区二チームが 優勝・準優勝



しらうめソフトボールチーム

4年ぶりに復活開催し、大盛況だった『よしざわ祭り』



4年ぶりに復活開催した「よしざわ祭り」は、8月20日(日)に吉沢小学校で開催され、約5,000人の人々で賑わい、活気に満ちた事業であった。実行委員会の皆様をはじめ、各出演団体の皆様、町内会の出店や催事等の協力をいただいた関係者の皆様方に厚くお礼申し上げます。



各町内会・関係団体が連携・協力し開催できた吉沢地区市民運動会



昨年度、4年ぶりに再開の市民運動会は、令和5年度も感染症対策を行い、10月8日(日)に吉沢小学校校庭で実施された。

吉沢小学校金管バンドのオープニング演奏に始まり、開会式後、本年度も午前中でのプログラム構成により実施された。参加しやすい自由参加種目を重点に、得点種目としないリレー競技も実施され、参加者は約1,500人と昨年よりも盛り上がったスポーツレクリエーションの祭典となった。

各町内会長様、実行委員の皆様、関係役員等の皆様のご協力、ありがとうございました。



昨年度から、吉沢市民センターから笠原水源地までの往復六キロメートルのコースで、本年も十一月十二日(日)に実施された。
水源地周辺は逆川緑地帯でもあり、当日は木々も紅葉し、自然と歴史にふれた事業であった。

笠原水源地往復の 吉沢地区市民歩く会

地区内一斉に道路沿いの美化活動として十一月十九日(日)に実施しました。ご協力に感謝します。



クリーン作戦



- サルビア・マリーゴールド
六月十三日(火)
- パンジー
三月六日(水)

花苗配布

吉沢地区の住みよい環境づくり事業

第37回水戸郷土かるた吉沢学区大会

一月十四日(日)に吉沢市民センターで「第三十七回新春水戸郷土かるた吉沢学区大会」を開催しました。出場チームは、真剣に取り組みを見つめ、我先にと手を伸ばして、かるたを取っていました。水戸郷土かるたの楽しさと歴史を再発見できた行事となりました。



また、吉沢小学校の朝礼台の寄贈を令和五年末に、吉沢地区自治連合会・吉沢地区体育協会の共同で行つたことに対し二十五日(日)のオープニングセレモニーにて田尻充副市長様から感謝状の贈呈があり、地区を代表して新津体協会長が受けました。当時は来賓として志田教育長様や三宅教育部長様、湯澤生涯学習課長様、平原吉沢小学校長様にもご臨席をいたきました。

特に本年度は、二十四日(土)初日の開会行事やマジックショーに高橋靖水戸市長様がお越しくださいされ、お祝のごあいさつをいただきました。

生涯学習の集い 悠悠サロンフェスティバル



地域の皆様には、日頃より本校教育活動に対し、ご理解とご協力を賜りまして、心より感謝申し上げます。

入学式



令和5年度は、109名の一年生が入学し、児童数653名でスタートしました。また、令和5年5月に新型コロナウイルス感染症が2類から5類へ移行し、学校の教育活動も、幅を広げることができました。児童・教職員・保護者・地域がアイデアを出し合い、工夫しながら「笑顔、感動のある吉沢小学校の構築」を目指した学校運営を進めてまいりました。この場をお借りいたしまして、令和5年度の取組の一端をご紹介させていただきます。

令和5年度のあゆみ

水戸市立吉沢小学校
校長 平原 満

吉沢小学校

全学年で行つた運動会

5月の晴天のもと、4年ぶりに全学年がそろつての運動会を、吉沢小学校の校庭で実施しました。子どもたちの元気な声が、校庭に響きました。



特別教室等、完成！

児童数増加に伴う校舎増築工事が完了し、新しい家庭科室・理科室・図工室が完成しました。子どもたちは、真新しい特別教室で、集中して学習しています。

たくさんの方々とのふれあい

PTA主催の「吉沢フェス」では、全学年の児童が、多くのボランティアの皆さんに楽しい時間をつくっていただきました。



理科室



家庭科室



図工室

皆様のご支援に心より感謝申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



たくさんお世話になりました

吉沢地区高齢者クラブ並びに、吉沢地区女性会の皆さんにご協力をいただき、1年生が昔遊びを楽しみました。

多くの皆さんとのつながりの中で、子どもたちは様々な経験を積むことができました。

本協会は、地域住民の体育の振興を図り、スポーツを通じて住民生活を豊かにし、明るいまちをつくることを目的に活動しています。新型コロナインフルエンザ感染症も令和五年度は落ち着いてきましたが、事業は令和四年度から徐々に再開し、ほぼ計画した事業推進を図ることができました。

吉沢地区体育協会活動



優勝した 住吉ソフトボールチーム

主な事業は次のとおり

- 総会 四月七日(金)
- 体協ソフトボール大会
- 五月十四日(日)
- 第四十七回親善ゴルフ大会
- 五月十七日(水)
- ソフトバレー講習会
- 八月七日(月)



※その他、よしざわ祭りや市民運動会、市民歩く会など、地区活動を推進した。

- ソフトバレー交流試合
三月二十一日(木)

- 悠悠サロンフェスティバルで模擬店出店
二月二十五日(日)
【餡・きな粉餅、焼きそば、いちご等】



ソフトバレー練習会



令和5年度の主なイベント

- ニュースポーツ
五月十三日(土)
- 吉沢学区親善球技大会
七月二十九日(土)
- 子ども会議
十一月二十五日(土)
- 水戸郷土かるた吉沢学区大会
一月十四日(日)



吉沢地区の皆様には、日頃より、子ども会育成会活動にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。今年度も感染症対策を取りながら多くのイベントを開催することができました。

多くの子どもたちの笑顔が見られて大変うれしく思います。今後も子どもたちの楽しめるイベントを行っていきたいと思います。

吉沢学区子ども会 育成連合会

吉沢女性会

私達女性会は、新型コロナウイルス感染症が第5類に移行した中、役員等を中心に数多くの事業を進めることができました。

ここに主な事業を報告します。

- 防災炊き出し訓練・非常食配布【5月19日】
(自治連・防災委員会総会時)
- 吉沢小学校へ手作り雑巾300枚寄贈
【6月26日】
- 女性教養セミナー【6月16日の寿大学との合同開催ほか、10月20日の移動学習等4回】
- 子育て広場
【毎月第2・4金曜日 10時～12時】
 - ・12月8日のクリスマス会は、参加者を事前予約制で実施し、クリスマスソングが流れれる中、折り紙遊び等で20組の親子は楽しく過ごしました。最後に、サンタクロースからの素敵なおもちゃやプレゼントに皆さん嬉しそうでした。
- 女性のつどい(ザ・ヒロサワシティ)
【10月15日】
- 水戸黄門漫遊マラソン応援(笠原町街頭)
【10月29日】
- 水戸市消防出初式参加(アダストリア水戸アリーナ)
【1月7日】
- 悠悠サロンフェスティバル協力(吉沢市民センター)
【2月24日・25日】



小学校への雑巾寄贈



女性教養セミナー移動学習
アサヒビル工場にて



子育て広場：クリスマス会



吉沢学区子ども会育成連合会

裕子・郡司 恵理
規男・吉沢 隆・森 邦雄・山本
新津 盛司・家田 広子・江原
編集委員(広報部会)

学校生活も切り替わる時期となり、桜の花がほころぶ季節となりました。ここ数年、新型コロナウイルス感染症や他の感染症に気を配りながらの生活も徐々に回復してきました。ここに一年の地区の歩みをお届けします。

吉沢地区高齢者クラブ連合会

新型コロナウイルス感染症が、令和5年5月から第5類に移行後も感染症対策に注意しながら、寿大学での交流学習や奉仕活動等に参加・協力ができました。

主な活動内容は次のとおり。

- 寿大学教養セミナー【①6月16日、②9月1日、③9月15日、④11月9日】
- よしざわ祭り:バルーンアート【8月20日】
- 吉沢市民センターや生垣刈込【9月29日】
- 吉沢小1学年児童との昔遊び【1月22日】



第1回寿大学：人権啓発
講演会 6月16日
写真は講師
柳貴家 正樂 師匠



第4回寿大学：移動学習
11月9日 佐竹寺にて



昔遊び 1月22日
吉沢小学校



吉沢市民センターや生垣刈込
9月29日

二月二十八日(水)に水戸市民会館で水戸市・水戸市すみよいまちづくり推進協議会主催の水戸市民の集い・交通安全市民大会が開かれ、次の方々が表彰されました。

○永年勤続町内会長・自治会長ほう賞
亀山 芳雄 様(十年)

○市民憲章ほう賞(功績賞)
岩下 智子 様・友部 昭 様(十年)

○市民清掃功労団体ほう賞
吉沢学区子ども会育成連合会

住みよいまちづくり
各種ほう賞受賞者